



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El pueblo hermano de Bolivia ha sufrido un golpe de Estado. Inmerso en una ola de protestas perpetrada por grupos opositores que deslegitiman los resultados electorales efectuados el pasado 20 de octubre, el Presidente Morales llamó a constituir un nuevo Tribunal Supremo Electoral y anunció nuevas elecciones. Sin embargo, este llamado fue desconocido y rechazado por los principales dirigentes de la oposición Fernando Camacho y Carlos Mesa promoviendo acciones violentas para implementar el Golpe de Estado.

Luego de los amotinamientos de la policía Nacional, la renuncia de los principales colaboradores y las "sugerencias" por para del jefe del Ejército, Williams Kaliman de dimitir : "sugerimos al presidente que renuncie a su mandato permitiendo la pacificación y mantenimiento de la estabilidad de Bolivia" , el Presidente y Vicepresidente del estado Plurinacional fueron forzados a renunciar a sus cargos para resguardar la seguridad de los ciudadanos.

"Es mi obligación como presidente indígena y de todos los bolivianos asegurar la paz social", comenzó su mensaje de dimisión el presidente boliviano. "Renuncio para que Mesa y Camacho no sigan maltratando a los familiares de nuestros compañeros, no sigan atacando a los ministros y diputados, para que dejen de maltratar a los más humildes", dijo el primer mandatario. "La lucha no termina aquí. Los humildes, los patriotas, vamos a continuar luchando por la igualdad y la paz. Espero que hayan entendido mi mensaje; Mesa y Camacho, no perjudiquen a los pobres, no le hagan daño al pueblo. Queremos que vuelva la paz social. Grupos oligárquicos conspiraron contra la democracia. Fue un golpe de Estado cívico y policial. Duele mucho lo que ha pasado", expresó.

Ante los sucesos ocurridos en el Estado Plurinacional de Bolivia los gobiernos, ex mandatarios, dirigentes sociales y políticos de distintos países condenaron y repudiaron el Golpe de Estado, las acciones violentas, manifestando su solidaridad al pueblo boliviano y la preocupación por la integridad física de los funcionarios del Gobierno de Bolivia.

Cristina Fernandez de Kirchner sostuvo que "si queremos vivir en paz en la región es hora de que haya pronunciamientos y, sobre todo, acciones claras en defensa de la democracia, independientemente de cuál sea la orientación política de los gobiernos que surgen de la voluntad popular".



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Por otro lado, el Presidente Electo de nuestro país, Alberto Fernandez expresó "En Bolivia se ha consumado un golpe de Estado producto del accionar conjunto de civiles violentos, el personal policial autoacuartelado y la pasividad del ejército. Es un golpe perpetrado contra el presidente @evopueblo, que había convocado a un nuevo proceso electoral".

Por su parte, El Grupo de Puebla repudió lo que consideró el golpe de Estado en Bolivia que forzó la renuncia del Presidente Evo Morales Ayma y denunció la postura de la oposición de negar toda vía de pacificación, "la oposición optó por la intransigencia, la radicalización y la ruptura democrática, abriendo un grave antecedente de un nuevo golpe de estado en la larga historia de interrupciones democráticas en el país. Particularmente grave fueron los comportamientos ilegales e irresponsables de las fuerzas policiales y finalmente, de las propias fuerzas armadas que acompañaron al golpe.

"Por todo esto, el Grupo de Puebla expresa su solidaridad con el pueblo boliviano, su Presidente Evo Morales y su vicepresidente Álvaro García-Linera y con todos los funcionarios que impulsaron políticas públicas de inclusión social, reducción de la pobreza y la desigualdad y de participación ciudadana".

El Colectivo Voces Libres del Pueblo también se sumó a los repudios: "La interrupción del proceso democrático boliviano debe leerse en un contexto regional donde, en los últimos meses, los pueblos habían comenzado a vislumbrar la posibilidad de un nuevo ciclo progresista en la Patria Grande. Un cambio de época signado por la esperanza que se articuló entre la resistencia popular -primero del pueblo ecuatoriano contra las traición de Lenin Moreno y las políticas de ajuste del FMI, y luego expresada en las multitudinarias movilizaciones del Chile contra las políticas neoliberales-pinochetistas, cuya represión ha generado diversas violaciones a los Derechos Humanos- y la liberación de Lula en Brasil; con el triunfo de Alberto Fernández en la Argentina; y antes aún, la victoria de Andrés Manuel López Obrador en México".

Los organismos de Derechos Humanos expresaron "nuestro repudio a este Golpe de Estado, y llamamos a las fuerzas políticas y sociales de la hermana Estado Plurinacional de Bolivia a no retroceder en los avances sociales y culturales alcanzados.

"Solicitamos también a los organismos internacionales y los gobiernos democráticos de la región que desconozcan al gobierno de facto promovido por los opositores



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Carlos Mesa y Luis Fernando Camacho, y contribuyan al reestablecimiento de la democracia del país hermano, con todas las garantías para que el pueblo pueda elegir con libertad”.

El gobierno de Cuba también condeno el “violento golpe de Estado” y expresó su solidaridad al presidente Evo. Por su parte, Pablo Iglesias, Líder Español del partido Unidas Podemos asevero “es vergonzoso que haya medios que digan que el ejército hace dimitir al presidente. En los últimos 14 años Bolivia ha mejorado todos sus indicadores sociales y económicos. Todo nuestro apoyo al pueblo boliviano y a Evo Morales”

Desde nuestro espacio político y como representantes del pueblo creemos que la Legislatura provincial debe pronunciarse claramente para defender la democracia y mantener vivo el sueño de la patria grande en libertad.

Es por ello que brindamos nuestro apoyo a todo el pueblo boliviano esperando que los organismos internacionales y los gobiernos de la región trabajen para recuperar inmediatamente el orden constitucional en el hermano país.

Por ello:

Autores: Bloque Frente de Todos.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- Su más enérgico repudio al Golpe de Estado cívico, policial y militar perpetrado contra el gobierno de Bolivia y manifiesta su solidaridad con el Presidente constitucional del Estado Plurinacional de Bolivia, Evo Morales.

Artículo 2°.- De forma.